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 الملخص 
 :عروف‌الرصافيلم‌‌‌« حرية‌الزواج‌عندنا»شعر‌‌،‌مقاومة‌الظلم‌الجندري‌في‌‌2024،‌‌نعمة  خيرالزهراء،  

‌الإسلامية‌الحكومية‌‌سيد‌علي‌رحمة‌الل‌جامعة‌‌اللغة‌العربية‌وآدابها،‌‌قسم‌‌،‌‌بحث‌العلم.‌‌قراءة‌نسوية
‌.‌رضا.‌المشرف:‌د.‌أحمد‌محج‌آجونجتولونب

‌النسوية‌‌،‌الشعر‌‌،الظلم‌بين‌الجنسين‌،‌المقاومة‌‌الكلمات المفتاحية: 

".‌ومن‌المثير‌رية‌الزواج‌عندنابعنوان‌"ح‌‌لشعرل‌‌ةباحثالقراءة‌‌هو‌‌كان‌الدافع‌وراء‌هذا‌البحث‌‌
‌الشعر‌‌‌اهذ‌ليس‌فقط‌جمال‌الكلمة‌التي‌يريد‌الشاعر‌التعبير‌عنها.‌ولكن‌في‌‌‌‌،‌الشعر‌‌اهذ‌للاهتمام،‌في‌‌

محاربة‌الظلم‌الجندري‌الذي‌تكمن‌الأيديولوجية‌التي‌يريد‌الشاعر‌نقلها.‌أيديولوجية‌نسوية‌تسعى‌إلى‌
تعاني‌منه‌العديد‌من‌النساء‌الشرقيات‌بسبب‌افتراضات‌المجتمع‌حتى‌يصبح‌ثقافة،‌ثقافة‌تعرف‌باسم‌

‌.الثقافة‌الأبوية

(‌ما‌هي‌مظاهر‌الظلم‌الجندري‌التي‌تعاني‌1هي‌)‌‌‌طروحة‌صياغة‌المشكلة‌في‌كتابة‌هذه‌الأ‌ 
(‌ما‌هي‌مقاومة‌عجز‌المرأة‌التي‌2الرصافي؟‌)‌‌‌عروف‌لم‌‌‌حرية‌الزواج‌عندنا"‌"‌شعر‌‌منها‌المرأة‌الشرقية‌في‌‌

‌؟‌‌"‌حرية‌الزواج‌عندنا"شعره‌‌يقدمها‌الرصافي‌في‌‌

المنهج‌الوصفي‌النوعي.‌تقنية‌جمع‌البيانات‌المستخدمة‌هي‌دراسة‌‌‌الأطروحةتستخدم‌هذه‌‌
الأدبيات‌مع‌تقنيات‌تحليل‌المحتوى‌كتقنيات‌تحليل‌البيانات.‌أثناء‌اختبار‌صحة‌البيانات،‌يتم‌ذلك‌‌
من‌خلال‌النظر‌في‌أربعة‌معايير،‌وهي‌درجة‌الثقة‌)المصداقية(‌وقابلية‌النقل‌والاعتمادية‌)الموثوقية(‌‌

‌.)القابلية‌للتأكيد(‌‌واليقين

أظهرت‌نتائج‌هذه‌الدراسة‌أن‌التبعية‌أصبحت‌الموضوع‌السائد‌الذي‌عبر‌عنه‌الشاعر‌في‌ 
.‌بالإضافة‌إلى‌ذلك،‌هناك‌أيضا‌أشكال‌من‌الظلم‌الجنساني‌في‌شكل‌"حرية‌الزواج‌عندنا"‌‌شعره‌

قوالب‌نمطية‌وتهميش‌وعنف.‌ويتجلى‌هذا‌الظلم‌بين‌الجنسين‌في‌مختلف‌جوانب‌حياة‌المرأة،‌سواء‌
قبل‌الزواج‌أو‌بعده.‌أصبح‌هذا‌الشرط‌حافزا‌لنضال‌الشاعر‌في‌تفسير‌العدالة،‌لذلك‌وصف‌حرية‌

العادات‌التي‌تضحي‌برغبات‌المرأة‌وسعادتها.‌النضال‌‌‌اعررأة.‌يعارض‌الشالزواج‌من‌وجهة‌نظر‌الم
‌.‌ضد‌الظلم‌بين‌الجنسين‌هو‌نضال‌لتحقيق‌المساواة‌بين‌الجنسين‌من‌أجل‌خلق‌حياة‌أكثر‌معنى
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This research is motivated by a reading of a poem H}urriyyat al-Zawa>j ‘Indana 

by Maruf al Rusafi by the researcher. Interestingly, in the poem it is not only the 

beauty of the words that the poet wants to express. But in it, there is an ideology 

that the poet wants to convey. A feminist ideology that seeks to fight gender 

injustice experienced by many Eastern women because of a community assumption 

until it becomes a culture, a culture known as patriarchal culture. 

The formulation of the problems in writing this thesis are (1) What are the 

manifestations of gender injustice experienced by Eastern women in the poem 

H}urriyyat al-Zawa>j ‘Indana by Maruf al Rusafi? (2) How is the resistance to 

women's powerlessness that al Rusafi sings in his poem H}urriyyat al-Zawa>j 
‘Indana? 

This thesis uses a qualitative descriptive method. The data collection technique 

used is literature study with content analysis technique as the data analysis 

technique. While testing the validity of the data is done by considering four criteria, 

namely the degree of trust (credibility), transferability, dependability, and certainty 

(confrimability). 

The results of this study show that subordination is the dominant theme revealed 

by the poet in his poem H}urriyyat al-Zawa>j ‘Indana. In addition, there are also 

forms of gender injustice in the form of stereotyping, marginalization, and violence. 

This gender injustice is manifested in various aspects of women's lives, both life 

before marriage and after marriage. This condition becomes a trigger for the poet's 

struggle in interpreting justice, so she describes the freedom of marriage from a 

woman's perspective. The poet opposes customs that sacrifice women's desires and 

happiness. Resistance to gender injustice is a struggle to realize gender equality in 

order to create a more meaningful life. 
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ABSTRAK 

Az Zahra, Choirun Ni’ma, 2024, Perlawanan Terhadap Ketidakadilan Gender 

dalam Puisi H}urriyyat al-Zawa>j ‘Indana karya Maruf al Rusafi: Sebuah Tinjauan 
Feminisme. Skripsi, Bahasa dan Sastra Arab, UIN Sayyid Ali Rahmatullah 

Tulungagung. Dosen Pembimbing: Dr. Ahmad Muhdhor, Lc., M.Pd.I. 

Kata Kunci: Perlawanan, Ketidakadilan gender, Puisi, Feminisme 

Penelitian ini dilatar belakangi oleh sebuah pembacaan puisi berjudul H}urriyyat 
al-Zawa>j ‘Indana karya Maruf al Rusafi oleh peneliti. Menariknya, dalam puisi 

tersebut bukan hanya keindahan kata saja yang ingin diungkapkan oleh penyair. 

Namun di dalamnya terdapat ideologi yang ingin disampaikan penyair. Sebuah 

ideologi feminis yang berusaha untuk melawan ketidakadilan gender yang banyak 

dialami perempuan Timur karena adanya sebuah anggapan masyarakat hingga hal 

tersebut menjadi sebuah budaya, budaya yang dikenal dengan istilah budaya 

patriarki. 

Rumusan masalah dalam penulisan skripsi ini adalah (1) Apa saja bentuk 

manifestasi ketidakadilan gender yang dialami perempuan Timur dalam puisi 

H}urriyyat al-Zawa>j ‘Indana karya Maruf al Rusafi? (2) Bagaimana perlawanan atas 

ketidakberdayaan perempuan yang disyairkan al Rusafi dalam puisinya H}urriyyat 
al-Zawa>j ‘Indana?. 

Skripsi ini menggunakan metode deskriptif kualitatif. Teknik pengumpulan data 

yang digunakan adalah studi kepustakaan dengan teknik content analisys sebagai 

teknik analisis datanya. Sedangkan pengujian keabsahan data dilakuakan dengan 

mempertimbangkan empat kriteria, yaitu derajad kepercayaan (credibility), 

keteralihan (transferability), kebergantungan (dependability), dan kepastian 

(confrimability). 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa subordinasi menjadi tema dominan 

yang diungkap oleh penyair dalam puisinya H}urriyyat al-Zawa>j ‘Indana. Selain itu 

terdapat juga bentuk ketidakadilan gender berupa stereotipe, marginalisasi, dan 

kekerasan. Ketidakadilan gender ini termanifestasi dalam berbagai aspek 

kehidupan perempuan, baik kehidupan sebelum menikah maupun setelah menikah. 

Kondisi ini menjadi sebuah pelecut perjuangan penyair dalam memaknai sebuah 

keadilan, sehingga ia menggambarkan kebebasan pernikahan dari sudut pandang 

perempuan. Penyair menentang kebiasaan yang mengorbankan keinginan dan 

kebahagiaan perempuan. Perlawanan terhadap ketidakadilan gender merupakan 

perjuangan untuk mewujudkan kesetaraan gender agar terciptanya kehidupan yang 

lebih bermakna. 

  


